

Biblioteca IUNIR

Historia

El IUNIR, desde sus inicios se propuso la creación de una biblioteca con el fin de optimizar el funcionamiento académico, especialmente de las tareas de docencia e investigación.

En el acta Nº 36 del 11 de abril de 2007, en reunión del Consejo Superior, en el informe de rectoría se comunica el comienzo de este nuevo servicio.

La biblioteca comienza a formarse con el material bibliográfico disponible en el Instituto, inicia sus actividades el 1ro de abril de 2007, se habilitó para tal fin una sala en el primer piso, en la misma se compartían los servicios de referencia y la sala de lectura. Se adoptó el sistema de estanterías de acceso abierto, con los materiales ordenados por materia.

El catálogo fue digitalizado desde el comienzo de las actividades, el sistema utilizado es un formato propio. La catalogación se realizó de acuerdo con las reglas de Catalogación Angloamericanas, 2ª. Ed.; la clasificación con el Sistema Decimal Universal (CDU), para la ubicación en las estanterías, y el Tesauro Decs, para la catalogación, y sigue basándose en estas normas y estándares hasta el día de hoy.

La compra de material se realizó en base a la bibliografía obligatoria de las materias correspondientes a las distintas carreras que se cursan en el IUNIR. El material adquirido fue de suma importancia e interés para los usuarios, lo que se reflejó en el fuerte incremento del uso del servicio de biblioteca.

Durante el año 2008, se adecuó otra sala, la cual era utilizada para el material duplicado y la hemeroteca.

En el año 2009, se incorporaron dos salas, una de ellas se denominó "Sala Silenciosa", y en la segunda sala, en cuya estructura se organizó el material bibliográfico en ciencias de la salud en idioma italiano e inglés, se denominaba "Biblioteca en Lenguas Extranjeras".

En el año 2015, por Resolución rectoral Nº04-15, la colección perteneciente a odontología y psicología se traslada a la subsede, Riobamba 750, donde funcionan las escuelas de odontología y psicología. La Biblioteca Central pasó a formar parte del Sistema de Bibliotecas del IUNIR, aumentando su responsabilidad por ejercer la Dirección del mencionado sistema.

En el año 2016 se decidió según la planificación institucional trasladar la institución a un nuevo edifico ubicado en calle Crespo 843, donde funcionaba la sede de gobierno, aulas, oficinas y biblioteca.

Este mismo año, por propuesta del asesor contratado para biblioteca, se realiza la instalación del SIGB Koha, junto con la migración de la base de datos previa.

En el año 2017 la Escuela de Enfermería pone en práctica el funcionamiento de extensión áulica en la ciudad de Santa Fe, donde se proveé de bibliografía que apoya

www.iunir.edu.ar





la currícula del 1er año de la carrera, y su posterior crecimiento.

En el año 2018 se abre una nueva extensión áulica en Venado Tuerto para la carrera de Psicología. Esta funciona dentro de la Sede de Venado Tuerto de la Universidad del Gran Rosario

Se comienza la correcta configuración y personalización de KOHA, a fin de utilizarlo para el servicio de préstamos.

En el año 2019 la escuela de enfermería se traslada a la Sede Riobamba, el material de la colección de la carrera se integra a la Biblioteca de dicha sede. Se realizó un reordenamiento del espacio para la asimilación de estos materiales.

Este año comienza a usarse el SIGB Koha para la circulación de materiales.

En el año 2020, Se le asigna a la biblioteca una nueva sala, la cual es más amplia y es equipada con estanterías a medida. Durante el periodo de ASPO se realiza la mudanza a esta nueva sala.

En el 2021, tanto la sede de gobierno como la facultad de Medicina, se trasladan a nuevas locaciones. La Biblioteca Central también es reubicada, dentro del edificio donde funciona actualmente la Facultad de Medicina, con dirección en Corrientes 2001.

En este nuevo edificio, se asigna y equipa el espacio para la biblioteca, la cual comienza a operar nuevamente en el mes de Febrero.

Dentro de la estructura organizacional del IUNIR, el Sistema de Bibliotecas, y por lo tanto la Biblioteca Central, depende del área Secretaría Académica. Esta Secretaría es la que tiene como misión intervenir en la formulación y ejecución de objetivos y políticas relativas a la enseñanza en sus diferentes modalidades, la evaluación de las ofertas académicas, la gestión de servicios académicos y la excelencia educativa atendiendo a que las ofertas de grado y postgrado posean criterios de pertenencias, sustentabilidad y flexibilidad.

Actualmente la biblioteca cuenta con toda la bibliografía obligatoria requerida para el dictado de las asignaturas de cada una de las carreras y con material de consulta adicional. La colección está compuesta por libros, revistas, tesis, videos, CD-ROM, DVD, documentos electrónicos.

Visión

La Biblioteca se orienta a alcanzar un servicio de calidad que contribuya al desarrollo intelectual y profesional de los estudiantes, docentes, investigadores, logrando excelencia en el cumplimiento de sus funciones y en el desarrollo de sus actividades, adquiriendo una posición de liderazgo en el conjunto de la comunidad.

Misión

Servir a la comunidad académica, alumnos, docentes, graduados, investigadores, profesionales y a la comunidad del IUNIR y sus Centros Adscriptos de Enseñanza en el área de la salud, contribuyendo a la enseñanza y a la actualización constante de los usuarios, propiciando el desarrollo y generación de nuevos conocimientos; optimizando el acceso a la información y asegurando que su colección y servicios estén integrados con las funciones de la Institución.

www.iunir.edu.ar





<u>Función</u>

Atender las necesidades de información relativas a las Ciencias de la Salud de la comunidad educativa del IUNIR. (Sede y Centros Adscriptos de Enseñanza).

Objetivos

- Facilitar el acceso a la información a toda la comunidad académica y estudiantil del IUNIR en el área de las ciencias de la Salud.
- Apuntar a la calidad y excelencia en los servicios que brindamos.
- Desarrollar y hacer uso de tecnologías de información y comunicación innovadoras, para responder oportunamente a las necesidades de los usuarios.
- Apoyar la labor académica del IUNIR y la investigación científica.
- Satisfacer las necesidades de nuestros usuarios: docentes, estudiantes, investigadores, mediante el desarrollo de una colección pertinente a los programas de la Universidad.
- Establecer y mantener relaciones fluidas con Instituciones afines
- Gestionar y desarrollar recursos de información en los distintos soportes y formatos por medio de compra, donación, o canje de material bibliográfico que abarque todas las áreas temáticas de las carreras impartidas en la Universidad.
- Proporcionar servicios bibliotecarios en toda la Universidad, garantizando su oferta al usuario de manera eficiente, uniforme y oportuna.
- Planificar la prestación de servicios de los Servicios Bibliotecarios de acuerdo a las necesidades de los usuarios y de la propia Institución.
- Introducir nuevos servicios proporcionados por los avances de las nuevas tecnologías de la información para la transmisión y transformación del conocimiento.
- Orientar al usuario en el uso efectivo de los servicios bibliotecarios, de tal forma que estimulen el estudio, la investigación.

Valores

- Calidad
- Profesionalidad
- Compromiso
- Responsabilidad
- Comunicación
- Mejora continua

Servicios

Referencia: El Servicio de Información y Referencia tiene como finalidad informar sobre los recursos y servicios que ofrece la Biblioteca Universitaria, así como prestar ayuda y asesorar a obtener cualquier información o documento que se necesite para fines académicos. Además de los fondos disponibles en nuestras instalaciones, este servicio ofrece como instrumento informativo de primer orden un gran número de recursos electrónicos, que incluyen revistas electrónicas, bases de datos y libros electrónicos.

<u>Sala de lectura:</u> el objetivo de este servicio es facilitar la consulta del fondo bibliográfico y documental dentro de las instalaciones de la biblioteca en las condiciones más óptimas posibles en lo que respecta al acceso, organización de las

www.iunir.edu.ar





colecciones, horario e instalaciones.

<u>Catalogo en Línea de Acceso Público (OPAC):</u> Contiene la referencia de todos los documentos localizados en la biblioteca.

<u>Búsquedas bibliográficas:</u> La biblioteca ofrece el servicio de envío en formato electrónico (pdf) de artículos de revistas de los documentos que se encuentran en la biblioteca. Se suministran dichas peticiones en un plazo máximo de dos días laborables.

Instalaciones y equipamiento:

Espacios para el estudio y el trabajo individual y en grupo:

Sala de lectura principal.

Sala silenciosa.

Equipos informáticos:

Las Bibliotecas cuentan con equipos informáticos a disposición de los usuarios del IUNIR, cuyo uso está limitado a fines académicos, de estudio y de investigación.

Los PCS de Biblioteca están equipados con el siguiente software:

- Sistema operativo Windows 10
- Microsoft Office
- Internet Explorer
- Mozilla Firefox
- Adobe Reader

Recursos de información:

<u>Monografías:</u> La Biblioteca IUNIR cuenta en la actualidad con volúmenes impresos y libros electrónicos. Como dato relevante podemos señalar que este fondo bibliográfico incluye la práctica totalidad de los títulos que aparecen en la bibliografía recomendada por los docentes del IUNIR, existiendo ejemplares suficientes para atender la demanda de los estudiantes.

<u>Publicaciones periódicas:</u> Además de las monografías, la colección de publicaciones periódicas se compone de títulos de revistas impresas y títulos de revistas electrónicas accesibles con texto completo de acceso gratuito.

<u>Recursos electrónicos:</u> Enlaces a páginas Web que contienen directorios, bases de datos, Biblioteca virtual, revistas electrónicas, etc.

<u>Bases de datos:</u> Actualmente, los usuarios de la Universidad pueden acceder, desde la página las Bases de Datos bibliográficas más importantes para cada una de las materias impartidas en la Universidad.

Tesis: Base de datos que agrupa las tesis producidas en el IUNIR.

También están a disposición de los usuarios materiales especiales (DVD, vídeos, CD-ROM, colecciones de diapositivas, microfichas, etc.).

Responsables:







Director: Lic. Miriam Testero

Coordinador: Bib. Nelson Coronel

Bibliotecóloga: Bib. Silvina Sánchez

Contacto:

w.w.w.iunir.edu.ar/biblioteca

Biblioteca Central:

biblioteca@iunir.edu.ar

+54-341 679-7799 / +54-341 482-0363 / +54-341 482-5065

(Interno 305)

Horario de atención: Lunes a viernes de 8 a 20 Hs.

Biblioteca Sede Riobamba:

bibliotecariobamba@iunir.edu.ar

+54-341 481-3563 / +54-341 444-8931

(Interno 407)

Horario de atención: Lunes a viernes de 8 a 12 y 14:30 a 18:30 Hs.

